

résidant à Tche-fou et le consul de France prirent part aux fêtes. Les petites orphelines elles-mêmes s'ingénierent par des chants et par une saynète de circonstance à réjouir le bon évêque.

Mais le plus émouvant souvenir de cette journée sera sans doute pour lui la bénédiction apostolique autographe que lui envoya le Souverain Pontife, en même temps que le privilège du trône dans les fonctions pontificales, et celui de faire réciter son nom au canon de la messe par les prêtres de son Vicariat.

Ces faveurs lui ont été accordées sur la délicate instigation de son dévoué coadjuteur Mgr Adéodat Wittner.

#### CANADA

##### Dans nos couvents

##### à Montréal

**C**HAQUE année la Fête du séraphique Patriarche vient renouveler en nos coeurs les sentiments d'amour filial et de dévotion que les enfants doivent à leur Père. Le cérémonial de cette Fête ne change pas : ouverture de la solennité par le chant des Premières Vêpres, Messe solennelle célébrée selon l'usage séculaire par nos frères, les RR. PP. Dominicains, Panégyrique du Saint par le représentant de l'une des Congrégations religieuses établies à Montréal, et sur le soir, cérémonie du *Transitus* en mémoire de l'entrée du saint Patriarche dans la gloire.

Chaque année cependant une note caractéristique marque cette journée. C'est ainsi qu'au matin du 4 octobre, trois de nos chers frères convers ont formé des liens plus étroits avec le Patriarche des pauvres ; l'un prenant l'habit des novices, l'autre prononçant ses premiers vœux, le troisième en faisant sa profession solennelle.

Le thème sur lequel le R. P. Perdrau O. M. I. développa le panégyrique de saint François fut celui-ci : Saint François est un Sauveur ; il en porte les signes, la pauvreté et les stigmates de la crucifixion ; il en accomplit les œuvres par la perpétuité de ses trois Ordres.

La parole ardente du prédicateur féconde cette idée originale au vif contentement des auditeurs.

Le R. P. Germain dont les Fraternités de Montréal venaient de goûter, au cours de la retraite annuelle, l'éloquence persuasive donna le sermon pour la cérémonie du *Transitus*.

#### A Québec

**J**Il est des coïncidences où le cœur chrétien se complait davantage : celle des fêtes du T. S. Rosaire et du Père des Mineurs est de ce nombre. Elle eut lieu le 4 octobre dernier. Occasion, pensera-t-on, d'une

joie plus intense pour les Dominicains. Les frères religieux s'adonnent à l'*Apostolique* comme toujours une exaltation aussi forte que Hage. Vicai RR. PP. Du

Le R. Père — d'une part sacerdotale, prononça le nos saints liv "voie ; qui n "son espoir c "l'exalterons, rend Père mo l'héroïque ens première fois, sée ", à une la Pauvreté du Texte Sac "sublime dép "d'Assise."

C'est lui et ses fidèles pieux 1er Ordre. Qu'au commémoration lugubre du mort il est vrai que la vérité, le R. I. mora dans un mort des Saint de l'Ombrie. Il cette prière fin interprétation

"O saint Fr "à vos pieds, "Daignez avoi "réalisation.